
1 

会議録 

会議の名称  男女平等参画推進委員会 平成27年度 第6回 

開催日時 平成27年5月28日（木曜日） 午後6時から7時30分まで 

開催場所 住吉会館 2階 研修室 

出席者 

出席：石﨑委員長、小澤副委員長、井上委員、岩本委員、島委員、鍵主委員、篠

宮委員、洞澤委員、渡辺委員、入沢委員、尾関委員、小松委員、佐々木委員 

欠席：深田委員、鈴木委員 

事務局：古厩課長、渡邉主査、本間主事 

議題 

議題 1 委嘱状交付（新任委員） 

議題 2 自己紹介（新任委員） 

議題 3 第 5回男女平等参画推進委員会会議録（案）の承認について 

議題 4 今後の日程について 

議題 5 西東京市第 3 次男女平等参画推進計画・西東京市配偶者暴力対策基本計

画各課実績評価（平成 26年度）評価について 

議題 6 その他 

会議資料の名

称 

「配布資料」 

資料 1 第 5回男女平等参画推進委員会会議録（案） 

資料 2 西東京市男女平等参画推進委員会委員一覧 

資料 3 平成 27年度西東京市男女平等参画推進委員会 会議日程案 

資料 4 西東京市第 3 次男女平等参画推進計画・西東京市配偶者暴力対策基本計

画実績評価報告書（平成 26年度）の進め方について 

資料 5 西東京市第 3 次男女平等参画推進計画・西東京市配偶者暴力対策基本計

画各課実績（平成 26年度） 

記録方法 □全文記録 □発言者の発言内容ごとの要点記録 ■会議内容の要点記録 

会議内容 
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「開会」 

 

○委員長： 

 これより第 6回男女平等参画推進委員会を開催いたします。 

 

・事務局より 4月 1日付人事異動の報告、配布資料を確認した。 

・事務局より、委員の半数以上が出席しているので委員会が成立している旨、傍聴人がいない旨

の報告をした。 

 

議題 1 委嘱状交付（新任委員） 

・新任委員 2人に委嘱状を交付した。 

 

議題 2 自己紹介（新任委員） 

・新任委員 2人及び各委員より自己紹介を行った。 

 

○委員長： 

 各委員より自己紹介が終わりましたが、今年は戦後 70年になりますが、それは女性が選挙権を

獲得してから 70年、1995年に第 4回世界女性会議が北京で行われてから 20年、日本が女性差別

撤廃条約を批准してから 30年となり、女性にとっては大きな節目の年となります。 

 また女性差別撤廃条約について、少し話させていただきますと、日本は昨年 9 月に実施状況報

告を国連に提出して、来年の 2月に 7年ぶりに審議を受けることになりました。今年の 7月に国

連の女性差別撤廃委員会が事前作業部会で日本に対しての質問票を作成することになっていま

す。その質問票に対し、2月の審議会の前までに日本政府は回答をして、2月にジュネーブの国連

の会議室で行われる日本政府と女性差別撤廃委員会（23人）が審議という名の建設的会話をする

ことになっています。審議後には女性差別撤廃委員会から出される総括所見という名の勧告を受

け、日本は女性の地位向上に対する改革を行っていく流れになっています。それをスパイラル型

に行っていき、良い環境を作っていくことになっています。批准国で行っていくと、地球全体が

女性に優しいものになる予定です。 

 また、2000年に国連安全保障理事会で採択された「女性・平和・安全保障に関する決議第 1325

号」において、戦争や大規模災害などの事態が起きても、女性の人権が守られるようにと国内行

動計画案を市民社会と共に作っています。 

 Think（スィンク）、global（グローバル）、act（アクト）、local（ローカル）という言葉が聞

かれますが、世界的な流れを見ながら活動していきたいものと思っています。 

 

議題 3 第 5回男女平等参画推進委員会会議録（案）の承認について 

○委員長： 
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 事務局よりお願いします。 

 

○事務局： 

 事前に配布資料 1 について異動された委員、講師に確認したところ、修正はないとの返答をい

ただいています。各委員の皆様からも修正の要望はありませんでした。 

 

○委員長： 

 事前に訂正はなかったようですが、本日、訂正等のご意見はありますか。 

（異議なく承認された。） 

 

議題 4 今後の日程について 

○委員長： 

 これからの日程について事務局より説明お願いします。 

（事務局より資料 3について説明した。） 

 

○委員長： 

 何か質問はありますか。 

 

○委員： 

 2月にある第 11回がこの委員の最後の委員会になるのですか。 

 

○事務局： 

 来年度も 7月までに何回か委員会を開催しようと思っています。 

 

○委員： 

 第 11回は年度としての最後の委員会ということでしょうか。勉強会で学んだことを委員会で活

かすことを考えると、勉強会は後半ではなく活かせる時期にやった方が良いのではないかと思い

ますが、事務局では勉強会は時期も含めてどのようにイメージしていますか。 

 

○事務局： 

 来年度は 4 月～7 月の 4 カ月に何回か委員会を予定しています。次期委員への引き継ぎ等のと

りまとめも考えています。今のところ 2 月に勉強会を予定しており、来年度は評価活動もないた

めその中で色々なものをまとめる等、次期委員会への引き継ぎをしたいと思っています。 

 

○委員長： 

 この件について何か意見のある方はいらっしゃいますか。 
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○事務局： 

 今年度からこの時期に評価活動をやることは大きな変化であり、予算が動き出す前に一定の結

論を見出したいという活動になっています。勉強会をどう委員会にフィードバックさせるかとい

う視点に立つとご指摘のとおりではありますが、今任期の委員会の 2 年目から評価活動のスケジ

ュールを変えたこともあり、次任期から勉強会の時期も適正な時期に実施したいと思います。た

だ、評価活動や勉強会を終えたところで、次期委員会への引き継ぎや重きをもってやってもらい

たい視点等のまとめを平成 28年度の委員会でできると思っています。 

 

○委員： 

 勉強会自体は大変有効であると思います。多摩市の勉強会も大変有効でした。現場の声を聞け

たり、具体的な質問もできるので大事な機会だと思います。 

 

○事務局： 

 勉強会のテーマとして、委員長の言われていたグローバルな動きが出てくることもありますし、

男女平等の視点に性的マイノリティを入れた多摩市の条例について勉強をしましたが、性的マイ

ノリティについては証明書の発行で注目されている渋谷区の条例や東京都の人権施策でも取り上

げられており、重要なテーマであると思います。今後の課題の 1つとして条例の制定もあるため、

条例をテーマに取り上げることもあるかもしれませんが、いずれにしても時宜を得たテーマで取

り上げたいと思っているので 2月に勉強会を行いたいと思っています。 

 

○委員長： 

 2月に行うにふさわしい勉強会を行ってくださるということで、期待しています。 

 委員の皆さんも勉強会のテーマについて要望がありましたら、事務局に伝えてください。 

 

議題 5 西東京市第 3 次男女平等参画推進計画・西東京市配偶者暴力対策基本計画各課実績評価

（平成 26年度）評価について 

○委員長： 

 平成 26年度の評価を始める前に第 2次男女平等参画推進計画実績 5カ年総評価報告書の市長答

申について事務局からお願いします。 

 

○事務局： 

 委員長、副委員長、2人の委員の合計 4人で市長に答申に行ってきました。当日は 30分程度の

短い時間でしたが、委員長から市長に説明や意見をお話しいただきました。事務局では部長、課

長、係長、担当で同席しました。委員会では、毎年、計画の進捗を市長答申しており、今年も 10

月頃には平成 26年度の答申を予定しています。今回参加しなかった委員にもぜひ参加してもらえ
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ればと思います。 

 

○委員長： 

 市長と面会をするのは市民として大事なことだと思いますので、委員長、副委員長だけなく市

民委員と一緒に行って、思いを伝えることも一種のロビー活動になると思っています。次回はぜ

ひ委員皆様もご出席ください。 

 

（事務局より、資料 4について説明した。） 

 

○事務局： 

 グループに分かれて、各委員が評価する担当部分を決めていただき、事務局への提出方法を、

連絡係を選出して連絡係から提出するのか、各委員が個別に提出するのかを決めてください。 

 

・グループワーク実施 

・各グループの評価する担当部分と事務局への提出方法が決定した。 

 

議題 6 その他 

・事務局より昨年度のパリテまつりの報告書及び今後実施予定の 3 市連携事業に関してのチラシ

を配布した。また、評価については 6月 23日までに事務局に提出していただくことになった。 

 

○委員長： 

 これで第 6回の委員会を終了します。 

 

○事務局： 

 次回は 6月 25日、会場は田無庁舎の 502会議室です。 

 

「閉会」 

 

 


